

LOIRE ATLANTIQUE **LES NOUVELLES**

Hebdomadaire départemental du Parti Communiste Français - N° 188 - 4 Septembre 1981 - Prix : 1 Franc

Rentrée 81

En cette rentrée 81, à bien des égards historiquement inédite, nous avons pensé intéressant de rencontrer Maurice Rocher, secrétaire de la Fédération de Loire-Atlantique du P.C.F., et de faire avec lui un tour d'horizon de la situation.



Maurice Rocher : « Il y a quelques jours, j'entendais un commentateur attiré de la radio souligner que la période de vacances 81 s'était passée, ma foi, comme d'habitude et que, somme toute, on ne pouvait voir que bien peu de changements par rapport à 1980. »

C'est vraiment ignorer la nature profonde des changements intervenus puisque je me souviens de ce que fut août 1980 où durant ce mois les élus et dirigeants communistes effectuaient le tour des ports de pêche, rencontraient les pêcheurs et protestaient devant l'intervention de la Marine Nationale contre les pêcheurs en lutte, et de l'importante manifestation qu'ils firent à Paris ce mois-là.

Ce n'est là qu'un aspect, mais il est caractéristique. Oui, une situation nouvelle existe, et sans doute l'appréciation reste-t-elle faible.

Bien entendu, les problèmes restent à régler, la droite est battue et la contribution des électeurs communistes a été décisive dans cette défaite. La profonde aspiration au changement s'est transformée en un immense espoir. Et c'est pour réussir ce changement que nous n'avons pas hésité à prendre toutes nos responsabilités, et cela au même moment où notre parti a subi un sérieux revers.

Les françaises et les français se sont prononcés : nous en tenons compte. Aujourd'hui, la gauche est au pouvoir, il y a un Président de la République dont nous avons contribué à assurer l'élection, il y a des Ministres communistes.

Et pour donner une autre image de l'importance de ce changement : qui aurait dit, en novembre 1980, lors de la Fête de Nantes qui se tenait avec la participation de notre camarade Charles Fitterman, que 7 mois plus tard celui-ci serait Ministre d'Etat chargé d'une haute responsabilité ?

Il est bien évident que s'il nous faut apprécier les changements intervenus lors des consultations électorales de mai et juin, ils n'ont pas réglé toutes les questions. Les hommes de la bourgeoisie, devenus minorité ne se sont pas transformés en pèlerins de la gauche. Les patrons, le CNPF, sont tous montés au créneau et la lutte prend une nouvelle dimension.

Mais aujourd'hui, où la situation peut être différente et il ne s'agit pas de juger par rapport à telle ou telle situa-

tion partielle en allant clamer « Ça n'a pas changé ! ».

Si, dans un certain nombre de domaines, des décisions intéressantes ont été prises, il reste tout à faire. Mais nous ne serons pas de ceux qui, après avoir combattu pour le changement et nos propositions, voudraient aujourd'hui tout, tout de suite.

Il est vrai que la question fondamentale, celle qui a été un élément déterminant dans la volonté de changement « En finir avec le chômage », cette grande question n'a pas trouvé de solution et le nombre des chômeurs a encore augmenté. Ainsi, dans les Pays de Loire, on vient de passer le cap des 100 000 demandeurs d'emplois.

La grande question, c'est de savoir si

les premières dispositions qui ont été prises et celles qui doivent l'être sont de nature à commencer à résoudre ce grave problème.

Le débat à l'Assemblée nationale, les propositions du premier ministre Pierre Mauroy vont dans ce sens.

A cet éclairage, les premières circulaires des Ministres Jack Ralite et Anicet Le Pors, si elles ne peuvent à elles seules résoudre cette question, en sont une amorce, mais seulement une amorce.

C'est vrai aussi qu'il y a une aspiration à vouloir régler rapidement toutes les grandes questions demeurent en suspens. Il en est ainsi d'un certain nombre de dossiers en Loire-Atlantique.

Sans capitulation, ni surenchère, nous pensons qu'il est bon de les ouvrir.

SNIAS : créer un nouveau climat en réintégrant les 7 licenciés

Les Nouvelles : De ce point de vue, le jugement émis par le tribunal de Nantes à propos de la SNIAS-Baugonnais est un jugement intéressant pour les travailleurs. Mais à Saint-Nazaire, les sept militants syndicaux injustement licenciés ne sont toujours pas réintégrés. Alors ?

Maurice Rocher : « Pour la SNIAS-Saint-Nazaire, nous avons considéré que la loi d'amnistie votée à l'Assemblée Nationale est une bonne loi, sans doute unique

l'entreprise, ce qui est contraire à la réalité.

Il en est même de l'application de l'astreinte, du blocage des comptes bancaires des licenciés. C'est vouloir provoquer. De plus, c'est inhumain.

En ce qui nous concerne, nous ferons en sorte que dans le grand débat qui doit s'ouvrir sur les nationalisations et leur contenu, les entreprises nationales et les services publics deviennent des entreprises de pointe, aussi bien pour la



en son genre par le champ qu'elle peut ouvrir. C'est vrai aussi que comme toute loi, il y a l'esprit et la lettre. Nous n'avons pas, je crois, à être surpris que la direction cherche à appliquer de façon restrictive et les travailleurs à l'élargir. La lutte des classes n'est pas un concept dépassé.

Pour notre part, nous souhaitons que dans cette affaire soit vaincu tout esprit de revanche. L'intérêt de la SNIAS, de cette grande entreprise de pointe, c'est que tous les travailleurs, manuels et intellectuels puissent mettre en oeuvre toutes leurs qualités au service du développement industriel et du progrès social.

De ce point de vue, nous pensons que l'attitude de la CGC ne va pas dans ce sens et apparaît comme une provocation visant à dramatiser la situation dans

production que pour une gestion démocratique.

En ce sens, les décisions prises aux PIT ou à la SNCF pour l'application de la loi d'amnistie devraient aider à faire en sorte qu'à la SNIAS il n'y ait « ni vainqueur, ni vaincu » et pour cela créer un nouveau climat en réintégrant les 7 licenciés qui sont tous syndicalistes et dont Pierre Mauroy avait dit dans le débat que « cela était prévu ».

Dans cette affaire, la Fédération de L.A. du PCF, ses élus, sont intervenus sans relâche — et continuent de le faire — avec la ferme volonté d'aller à la réintégration dans les meilleures conditions.

Franchissement de la Loire à Nantes-Cheviré

Les Nouvelles : "Un autre dossier intéressé au plus haut point la région et l'agglomération Nantaise : celui du franchissement de la Loire à Nantes-Cheviré."

Maurice Rocher : « Le franchissement de la Loire, à Nantes comme à Saint-Nazaire, a été traité depuis bien longtemps avec suffisamment de sérieux par les communistes pour qu'aujourd'hui ce dossier soit examiné avec toute la sérénité nécessaire. Et quand on voit avec quel esprit responsable nous avons ré-élu à propos du franchissement de la Loire à Saint-Nazaire, la preuve — pouvons-

FÊTE DE RIVES-SUD

DU P.C.F.
LA BEAUJOIRE 28/29 NOVEMBRE 81

de a été faite dans l'intention de répondre au mieux aux besoins des populations de l'agglomération des deux rives de voir enfin régler, dans les meilleures conditions et au plus vite, le problème du franchissement de la Loire et du développement économique du Port.

Elle reste aujourd'hui discutée, voire contestée.

Le Maire de Bourgneuf, la semaine dernière a donné son opinion sur le franchissement. Dans tous les cas, le débat est ouvert. Il intéresse les élus, les collectivités, la population et nous sommes persuadés que la solution la meilleure l'emportera dès lors qu'aujourd'hui les conditions du débat démocratique sont changées. J'ajouterais qu'il en est de même d'un autre grand dossier : « l'aménagement de la Loire et le développement du port de Nantes-Saint-Nazaire. »

Centrale nucléaire en Basse-Loire

Les Nouvelles : "Autre dossier sérieux, l'implantation d'une centrale nucléaire en Basse-Loire."

Maurice Rocher : « Là encore, on peut mesurer combien dans cette affaire les communistes de L.A., même s'ils n'ont pas toujours été compris, n'ont eu qu'un souci : celui des travailleurs et du développement économique de la région, en se prononçant pour l'implantation d'une centrale nucléaire en Basse-Loire.

Les opposants au nucléaire se sont réjouis de la décision d'arrêt de Ploppoff et du Pellerin. Mais aujourd'hui, nous sommes avisés qu'une réunion va se tenir avec le Port Autonome pour envisager le transfert du Pellerin sur la zone industrielle du Carnet. Nous n'avons pas la crainte de parler en espaces kilométrés.

Pour nous, la question essentielle reste la nécessité d'avoir les moyens énergétiques nécessaires au développement économique en utilisant toutes nos ressources énergétiques.

Et puisqu'un grand débat doit s'ouvrir, nous y sommes prêts et nous sommes persuadés que la situation nouvelle permettra à chacun de s'exprimer en rompant avec les pratiques des pseudo-consultations du pouvoir giscardien. Il est d'ailleurs intéressant de donner aussi l'opinion des communistes sur le retraitement (voir page 4).

« Il est bien entendu que dans notre esprit ces grands dossiers que nous venons d'évoquer ne mettent pas de côté



Illustration de la volonté des communistes de lutter pour l'utilisation de toutes nos ressources énergétiques ; le combat victorieux mené pour la construction des tranches 4 et 5 de Cordemais.

L'intérêt que nous portons au développement de la construction navale, de l'industrie aéronautique, en un mot le développement du potentiel industriel de notre département.

(Suite page 4)

27 SEPTEMBRE 1981 - PARC DE LA HOUSSAIS

(Toute la journée)

FÊTE DE RIVES-SUD

organisée par la section de Rezé du P.C.F.

STANDS, ANIMATION, DEBATS, JEUX...

L'APRES-MIDI

Le groupe rock des années 60

"SOUS RÉSERVES"



meeting

présidé par Michel JORAND

Maire-adjoint de Rezé

Allocution de

Claude CONSTANT

Secrétaire de la section de Rezé du P.C.F.

FÊTE de L'HUMANITÉ

Parc Paysage de La Courneuve

23-24 septembre 81



Comme chaque année, des cars partiront de Nantes et Saint-Nazaire le vendredi 11 septembre pour se rendre à la plus grande fête de France.

Les personnes désireuses de se rendre à la fête de « l'Humanité » peuvent dès maintenant réserver leurs places dans les cars en s'adressant aux C.D.H. ou aux adresses suivantes :

• à la Fédération du P.C.F., 41, rue des Olivettes, 44000 Nantes, tél. 89.72.28. Tous les jours, de 9 heures à 19 heures (sauf samedi et dimanche) ;

• à la section de Saint-Nazaire du P.C.F., Centre Boris-Vian, 24, rue du Commandant-Gâté, 44600 Saint-Nazaire, tél. 70.00.55. Le lundi, de 18 heures à 19 heures.

LES NOUVEAUTÉS DE LA SEMAINE

● **L'HOMME DE FER.** - De Andréi Wajda. Sur les traces du fils de l'homme de fer...
 ● **MESSE NOIRE.** - Un film de Eric Weston...
 ● **LA GRANDE ZORRO.** - Un film de Peter Medak...
 ● **OUTLAND.** - Un film de Peter Hyams...
 ● **L'AMANT DE LADY CHATTERLEY.** - Film franco-anglais (1951) de Just Jacka...
 ● **L'ANNÉE PROCHAINE SI TOUT VA BIEN.** - Film de Jean-Loup Hubert...
 ● **LES HOMMES PREFERENT LES GROSSES.** - Film français de Jean Forêt...
 ● **LE CHOIX DES ARMES.** - Film français de Alain Corneau...
 ● **LE FACTEUR SONNE TOUJOURS DEUX FOIS.** - Un film de Bob Rafelson...

à NANTES à SAINT-NAZAIRE

COLISEE Les KORRIGANS

VF VF

OLYMPIA VO

L'HOMME DE FER WAJDA

PALME D'OR

Cinéma "er Club"

16, avenue de la République SAINT-NAZAIRE TEL 22.53.41

Matinée et soirée tous les jours

LE CHOIX DES ARMES

DOLBY STEREO

MOI, CHRISTIANE F., 13 ANS, DROGUEE PROSTITUEE

UNE LANGOUSTE AU PETIT DEJEUNER

L'AMANT DE LADY CHATTERLEY

SPECTRE

APOLLO 5 SALLES, 5 FILMS

L'Amant de Lady Chatterley

Messe noire

La plage sanglante

Le jour se lève et les conneries commencent

Gaumont

LES HOMMES PREFERENT LES GROSSES

LE FACTEUR SONNE TOUJOURS DEUX FOIS

OUTLAND

LA GRANDE ZORRO

SI WALT DISNEY M'ETAIT CONTE

Indiana Jones l'incroyable héros inventé par ceux qui ont écrit LES DENTS DE LA MER ET LA GUERRE DES ETOILES

LES AVENTURIERS de L'ARCHÉ PERDUE

En avant-première, mardi 8 sept. - 21 h

TARIF HABITUEL

Les KORRIGANS

8, avenue de la République ST-NAZAIRE Tel. 22.44.79

UNE MERE UNE FILLE

OUTLAND

LES HOMMES PREFERENT LES GROSSES

LA GRANDE ZORRO

LE FACTEUR SONNE TOUJOURS DEUX FOIS

L'homme de fer

A L'AFFICHE A NANTES

APOLLO

1 - 13 h 55, 16 h, 20 h 10, 22 h 15, + sam. 9 h 20, + dim. 18 h 05

ARIEL (permanent à partir de 14 h)

1 - ESCAVE POUR COUPLE + MINETTES A TOUT FAIRE

2 - CRIS ET SUCCOTÉMENTS DANS L'ARRIERE-BOUTIQUE + PETITES FILLES AU BORDEL

COLISEE (14 h 30, 20 h, 22 h 30 - dimanche, 16 h 30)

1 - L'HOMME DE FER (VF)

2 - UN AMOUR INFINI

3 - LE CHOIX DES ARMES

CONCORDE

1 - 20 h - dimanche, 14 h - LA CHAÎNE DE L'EMPIRE ROMAIN (70 mm stéréo)

GAUMONT

1 - 13 h 55, 16 h, 20 h 25, 22 h 30, dimanche, 16 h 30

2 - 14 h 30 - dimanche, 16 h - LA DERNIERE FOLIE DE MEL BROOK

KATORZA (14 h 30, 20 h, 22 h 30, + dimanche, 16 h 30)

1 - MOI, CHRISTIANE F., 13 ANS, DROGUEE, PROSTITUEE

2 - LE CHOIX DES ARMES

3 - LES UNS ET LES AUTRES

4 - PRENDS TA ROLLS ET VA POINTER

RACINE

1 - 14 h, 20 h, 22 h - dimanche, 16 h - LA DEBOIADE

2 - 14 h, 20 h, 22 h - dimanche, 16 h - UNE FEMME A SA FENÊTRE

VERSAILLES

1 - 20 h - dimanche, 14 h - DELIVRANCE

2 - 20 h - dimanche, 16 h - LA GRANDE BOUFFE

3 - 14 h, 20 h, 22 h - dimanche, 16 h - THIS IS ELVIS

OLYMPIA

14 h 30, 20 h, 22 h 30, + dimanche, 16 h 30 - L'HOMME DE FER (VO)

5 SEPTEMBRE - 4 OCTOBRE

FOIRE D'ÉTÉ

COURS SAINT-PIERRE - NANTES - COURS SAINT-ANDRÉ

CHAQUE JOUR, 100 ATTRACTIONS pour vous DISTRAIRE

de 14 heures à minuit

Dans le département, une rentrée des classes, sous de meilleurs auspices

A quelques jours de la rentrée des classes, il est encore difficile de cerner l'ampleur des difficultés qui se poseront dans le département.

L'Inspection Académique et le Rectorat ont cherché à affecter aux établissements scolaires les nouveaux moyens mis à leur disposition par le gouvernement au cours de l'été.

L'héritage légué par le pouvoir giscardien pesera certainement encore cette année, mais les mesures votées en juillet par la majorité de gauche et mises en œuvre par le ministère de l'Éducation Nationale laissent pressager des améliorations sensibles aussi bien en ce qui concerne l'accueil des élèves que l'emploi des enseignants.

La création au collectif budgétaire de 11 600 emplois supplémentaires, la priorité donnée pour l'affectation de ces nouveaux moyens à la lutte contre l'inégalité des chances, tout en franchement le dos aux gâchis organisés par l'ancien ministre Beullac et représentant un premier pas positif qu'il faut, à coup sûr, mesurer.

Les retombées des mesures gouvernementales au plan académique se traduiront par la création de 163 postes nouveaux de professeurs de lycées, 99 en collèges et 15 en L.E.P.

Tous ces postes ont été ouverts pour assurer l'emploi des candidats aux concours de la session 1981.

Ils ont été répartis en fonction des priorités définies par les circulaires ministérielles.

Par ailleurs, le retard considérable de l'enseignement public vis-à-vis de l'enseignement privé continuera de s'aggraver dans l'académie ; c'est ainsi, par exemple, dans le Second Degré,

Par ailleurs, le retard considérable de l'enseignement public vis-à-vis de l'enseignement privé continuera de s'aggraver dans l'académie ; c'est ainsi, par exemple, dans le Second Degré,

COMMENT LES NOUVELLES MESURES VONT-ELLES SE CONCRETISER AU NIVEAU DU DEPARTEMENT ET DE L'ACADEMIE ?

Dans l'enseignement primaire et en maternelle.

L'Inspection Académique, après avoir suspendu, au début de l'été, toutes les fermetures de classes, prend des mesures définitives en ce qui concerne les 60 postes nouveaux attribués au département par le collectif budgétaire.

Les retombées des mesures gouvernementales au plan académique se traduiront par la création de 163 postes nouveaux de professeurs de lycées, 99 en collèges et 15 en L.E.P.

Dans l'enseignement primaire et en maternelle.

L'Inspection Académique, après avoir suspendu, au début de l'été, toutes les fermetures de classes, prend des mesures définitives en ce qui concerne les 60 postes nouveaux attribués au département par le collectif budgétaire.

Par ailleurs, le retard considérable de l'enseignement public vis-à-vis de l'enseignement privé continuera de s'aggraver dans l'académie ; c'est ainsi, par exemple, dans le Second Degré,

Dans l'enseignement primaire et en maternelle.

L'Inspection Académique, après avoir suspendu, au début de l'été, toutes les fermetures de classes, prend des mesures définitives en ce qui concerne les 60 postes nouveaux attribués au département par le collectif budgétaire.

Par ailleurs, le retard considérable de l'enseignement public vis-à-vis de l'enseignement privé continuera de s'aggraver dans l'académie ; c'est ainsi, par exemple, dans le Second Degré,

Dans l'enseignement primaire et en maternelle.

L'Inspection Académique, après avoir suspendu, au début de l'été, toutes les fermetures de classes, prend des mesures définitives en ce qui concerne les 60 postes nouveaux attribués au département par le collectif budgétaire.

FOIRE D'ÉTÉ 81 : c'est la grande fête de la rentrée

Samedi 5 septembre : coup d'envoi de la Foire d'Été 81, cours Saint-André à Nantes, avec fanfare et feu d'artifice !

Pour les Nantais, le retour des vacances a été de réjouissance, on retrouve un mois durant les plaisirs toujours renouvelés de la Foire d'Été, cette grande fête au contact de la ville, où voisinent des odeurs de confiseries, de frites, de gâteaux chauds et de saucisses, mêlées aux chansons à la mode, aux pétares des stands de tir, aux annonces des gagnants de loteries, le tout accouturé par le jeu pétillant de mille lumières, même en plein jour.

La Foire d'Été, c'est d'abord une grande fête populaire, au vrai sens du terme. C'est une fête pour le peuple, où le vrai spectacle est surtout un contact avec mille facettes, toujours renouvelé, où l'on peut même se distraire des heures durant sans bourse défilée.

La Foire d'Été, c'est quelque 80 mètres forains, dont la plupart sont nouveaux, comme cette année par exemple : la Bullo-Ginéma 180 degrés, avec ses quatre films et son projeté de 6 500 watts (le plus important de France), le nouveau palais des glaces, le retour de l'automoteur enfantin, la boîte à rire, etc...

Et comme chaque année, deux journées particulières :

- le 9 septembre, un spectacle sur podium avec les clowns Rocky et Filochard, avec des jeux et des cadeaux aux enfants,
- le 19 septembre, la journée des enfants handicapés. Rappelés qu'ils furent 600 à bénéficier l'an passé.
- les 23 et 30 septembre : deux après-midis de don'tarif pour tous les enfants.

On ne s'enlenna pas cette année encore à la Foire d'Été !



ment un conseiller d'éducation et un documentaliste...

SAINT-NAZAIRE

PEAGE SUR LE PONT

André LAJOINIE demande des mesures particulières pour résoudre le problème

Mardi camarade André Lajoinie, député de l'Allier, président du groupe communiste, vient de s'adresser au Ministre des Transports à propos du péage sur le pont de St-Nazaire.

NOTRE CAMARADE AUGUSTE MOUSSON N'EST PLUS

Mercredi 26 août, une foule nombreuse a conduit notre camarade Auguste Mousson à sa dernière demeure.

Afin d'honorer la mémoire de ce vétérans du parti communiste, de ce militant, de ce militant et intègre avec ses camarades communistes, avec ses camarades cheministes se sont retrouvés étroitement unis dans la même pensée, dans la même recueillement des militants de la C.G.T., des socialistes, des membres de l'Amicale laïque, de nombreux amis et des Castelbriantais de toutes opinions.

Mais il semblerait que la construction et la gestion de ce pont sont sujettes à de nombreuses irrégularités constatées par la Cour des Comptes qui a engagé la suite d'une demande des députés de la Commission de la Production et des Echanges.

Ensuite, à chaque élection, il sera le candidat du Parti communiste et, ce, jusqu'en 1984.

Auguste Mousson était aussi un ardent défenseur de la paix et de l'amitié entre les peuples. En tant que responsable local, il avait animé avec tout son dévouement la section de l'Association France-URSS.

Ainsi vient de disparaître ce militant infatigable qui, malheureusement, étant donné son état de santé n'a pas eu la joie de connaître l'arrivée de la gauche au pouvoir pour laquelle il avait tant lutté.

OPPL

Une subvention de 800 000 F. débloquée

L'Etat vient de débloquer une subvention de 800 000 F au bénéfice de l'Orchestre Philharmonique des Pays de Loire.

Dans un communiqué, le groupe des élus communistes de la Ville de Nantes se félicite de cette décision et s'aligne : « qu'il considère cette action comme un point positif dans la politique de renouveau culturel que les élus communistes veulent promouvoir et mettre en action depuis le 10 mai en France et dans les régions... »

EN BREF - EN BREF - EN

Chez Provost à Châteaubriant l'action paie

Pour les 400 salariés des deux usines d'ameublement Provost, à Châteaubriant, le pouvoir d'achat des salaires était bloqué à 3 % depuis le 1^{er} mars, tandis que les prix ne cessent de grimper, et que les cadences de travail s'accroissent sans compensation salariale.

Le 20 septembre, devant l'Intransigeance des travailleurs soûlés et l'appel de leur syndicat CGT débrayageur, pendant deux heures, pour qu'enfin s'ouvrent entre les deux parties les négociations.

La direction a dû céder. Les salaires seront majorés de 3 % à compter du 1^{er} août. 2 % d'augmentation s'ajoutent au 1^{er} septembre. Puis 4 % au 1^{er} novembre. Toutefois en décembre une nouvelle revalorisation est prévue en fonction de l'indice I.N.S.E.E.

EN LECLERC Pontchâteau

PLEIN SUCCÈS DU TROISIÈME ANNIVERSAIRE !



Il y a trois ans ouvrait le Centre LECLERC de PONTCHATEAU, que dirigent avec dynamisme Mme et M. CHAILLEUX. Trois ans de succès, qu'il fallait fêter dignement, ce qui se fait pour quelques jours encore avec des PRIX LECLERC et des promotions sur de nombreux articles, une super-animation avec des jeux et des cadeaux, et la possibilité de gagner une RENAULT 5 durant cette « Quinzaine Anniversaire » !

Il y a encore des gagnants et de nombreuses affaires à faire ! Mais hâtez-vous, car la « Quinzaine Anniversaire » se termine le lundi 14 septembre.

CHEZ VOTRE SPECIALISTE TV PHILIPS
DAVY PIERRE
 84 avenue de la République
 ST-NAZAIRE - Tél. 22.52.84
 12 boulevard de la République
 PORNICHET - Tél. 61.06.74

JUSQU'AU 12 SEPTEMBRE
REPRISE 800 F*
 POUR L'ACHAT D'UN TV COULEUR PHILIPS 26C077
 66 cm commande à distance par microprocesseur
 12 chaînes, entrée 2 HP, puissance son 10 W
 Hoilage électronique, Prise peritélévision, Coffret brillant
 *Exemple de reprise d'un TV preselectionné

PRIX HABITUEL
 7665 F
 Reprise 800 F
 6865 F

GARANTIE 2 ANS

FIAT LES MODÈLES 82 SONT ARRIVÉS !
EXPOSITION VOITURES NEUVES VOITURES D'OCCASION, CAMPING-CAR
 du 28 AOUT au 12 SEPTEMBRE
 au **GARAGE ROGIER**
 Bd de l'Hôpital - SAINT-NAZAIRE - Tél. 70.31.67

28 AOUT - 12 SEPTEMBRE
SUPER-QUINZAINE de St-NAZAIRE
 ★ DES VOYAGES DE RÊVE
 ★ DES VOITURES: une 104 et deux 305 PEUGEOT
 ★ ET DES CENTAINES D'AUTRES LOTS!...

1 VOYAGE DE 16 JOURS à TAHITI pour 2 personnes

6 CROISIERES en MEDITERRANEE et en EGYPTÉ pour 2 personnes

Profitez de la QUINZAINE 81
 - 60 APPAREILS DE CUISSON à partir de 749 F
 - 22 LAVE-LINGES et LAVE-VAISSELLE à partir de 1760 F
 - 42 Réfrigérateurs et Congélateurs à partir de 790 F

des PRIX, des COULEURS (blanc, brun, rouge)
 Installation complète de cuisines (devis gratuit)

économisez!
 Les nouvelles machines à laver 5 kg Arthur Martin sont économes!
 Drappoises en brun flammé et en blanc, 17 programmes de base + touches "Economic", "Ecosorage 600 litres". Allez les découvrir chez votre concessionnaire.

ARTHUR MARTIN
 PENDANT LA QUINZAINE OFFRE SPECIALE
 CUISINIERE H. 595.21 2230F
 LAVE-LINGE H.1754.10 2390F
 LAVE-VAISSELLE H. 711.24 2690F

YVER 1 bis, avenue de la République SAINT-NAZAIRE
 LE MEILLEUR SERVICE APRES-VENTE DE LA REGION

Rentrée Scolaire !
 TOUTES VOS FOURNITURES AUX PRIX LES PLUS BAS
MAISON de la PRESSE
 71, rue Jean-Jaures (Près des Halles) - ST-NAZAIRE
 Téléphone : 22-43-40

J. PERNAUD
 BIJOUTIER - FABRICANT
 REPARATIONS - TRANSFORMATIONS - FABRICATIONS
 32, rue de la Paix - SAINT-NAZAIRE - Tél. 22-45-35
 Participe à la QUINZAINE COMMERCIALE

Une quinzaîne sous le signe de la nouveauté
 Nouveauté d'abord dans le choix des lots, puisque l'Union des Commerçants nous convie à des voyages de rêve : 16 jours à Tahiti pour deux personnes et six croisières en Méditerranée et en Egypte pour deux personnes. Et des voitures : une 104 et deux 305 Peugeot. Et des centaines d'autres lots, notamment sous forme de nombreux bons d'achat de 50 F, 100 F et 300 F...

Mais la fête sera aussi chaque jour dans la rue, grâce à la sonorisation et ses interviews, et surtout aux nombreux jeux que nous proposons quotidiennement : Animation-Contact et ses promoteurs Gérard Broussard, Jean-Paul Chamant, Belinda et ses animateurs Joëlle et Bruno...

LES GRANDS MOMENTS DE LA QUINZAINE COMMERCIALE...

- Jeu 3 septembre**
 Tirage des Croisières à 16 h au bureau UCSN, rue des Halles.
 10 h à 12 h et 15 h à 19 h : Animation de la ville par l'orchestre Nouvelle Orléans "The Ramblers".
- Samedi 5 septembre**
 A 13 h 30 : Tournoi de football avec le Football Club des Banques Nazairiennes, au stade Leo Lagrange.
 A 16 h : Tirage d'une 104 Peugeot au bureau UCSN, rue des Halles.
 A 18 h : Réception des marcheurs de l'A.S.P.T.T., salle de la Mutualité.
 A partir de 14 h : Pétanque au boulodrome du Parc paysager.
- Dimanche 6 septembre**
 Remise des coupes et bouquets de fleurs aux vainqueurs des 6 heures à la marche à 11 h devant la poste.
 L'épreuve se déroulera de 5 h à 11 h suivant l'itinéraire ci-après : avenue de la République, rue de Gaulle, boulevard Gambetta, boulevard Victor-Hugo, rue de la Matte, boulevard de la Renaissance, avenue de la République.
 A 14 h 30 : Grand Prix Cycliste de la Quinzaîne organisé par l'A.V.S. au Parc paysager, Course des Minimes et Féminines (50 km).
 A 16 h : Départ de la Course Intégrationale A et B (100 km).
- Mardi 8 septembre**
 Tirage des croisières à 16 h

Vêtements LAMOUREUX
 La mode prend une nouvelle dimension!
 42, avenue de la République - SAINT-NAZAIRE

PENDANT LA QUINZAINE:
REPRISE 500F.
 de votre ancienne cuisinière pour l'achat d'une cuisinière
THERMOR
 RÉFRIGÉRATEUR LADEN 230L. 1300F
 28, av. des Sports - Tél. 22.39.41 - 22.28.33
 - BILLETS DE LA QUINZAINE COMMERCIALE

ART MOBILIER
 MEUBLES ESBLIN
 230, route de la Côte d'Amour - SAINT-NAZAIRE
 MÉDAILLE D'OR AU CONCOURS NF MEUBLES 1980
 DISTRIBUTEUR SEIFRAM - 200 MAGASINS
 PARTICIPEZ A LA QUINZAINE COMMERCIALE!

FAITES LA RENTRÉE A L'Océan
 LA BAULE GUERANDE
Grand choix de tous les articles écoliers à des prix « Océan »
 Cahiers, copies, trousse, cartables et serviettes. Tous les vêtements et les chaussures pour l'enfant
L'Océan - route de La Baule - 44350 GUERANDE
 Votre Hypermarché
 SERVICE COMPLET : BOUCHERIE, CHARCUTERIE, TRAITEUR, CREMERIE, FRUITS ET LEGUMES, POISSONNERIE, EPICERIE, CAVE, ELECTRO-MENAGER, BRICOLAGE, HABILLEMENT, CHAUSSURES...

- Mais la fête sera aussi chaque jour dans la rue, grâce à la sonorisation et ses interviews, et surtout aux nombreux jeux que nous proposons quotidiennement : Animation-Contact et ses promoteurs Gérard Broussard, Jean-Paul Chamant, Belinda et ses animateurs Joëlle et Bruno...
- Bonne chance à tous !
- (*) Emplacement des urnes où devront être déposées les souches :
 - Penhoët, 52, rue de Trignac.
 - Penhoët, 103, rue de Trignac.
 - 122, avenue de la République.
 - 89, avenue de la République.
 - 48, avenue de la République.
 - 27, avenue de la République.
 - 2, avenue de la République.
 - Place Pierre Bourdan au Perthuisaud.
 - Centre commercial de Kerléda.
 - Sautron.
 - 1, boulevard Victor-Hugo.
 - 12, rue de la Paix.
 - 49, rue des Halles (siège de l'Union des Commerçants).
 - Place Henri-Poincaré.
 - 2, place du Commerce.
 - Syndicat d'Initiative, place de l'Hôtel de Ville.

Concours de diapositives de champignons

Nous rappelons que ce concours se déroule jusqu'au mercredi 9 septembre sous l'égide de l'Union des Commerçants de Saint-Nazaire, et de la Société Mycologique de Saint-Nazaire.

Les diapositives doivent être présentées de préférence en couleur (minimum 5 24 X 36 et se rapporter à toutes sortes de champignons).

Elles devront être remises ou adressées par poste à l'Union des Commerçants, 29 rue des Halles Saint-Nazaire, avant le 9 septembre 1981 et devront comporter le nom et l'adresse.

Le Jury est composé de représentants de l'Union des Commerçants, de la Société Mycologique, du Club photo de la Côte d'Amour, de Journalistes. Il se réunira le mercredi 9 septembre à 19 h.

Deux groupes de prix récompenseront les meilleures photos :
 - Prix pour la valeur artistique (1 000 F).
 - Prix pour la valeur et l'intérêt mycologique (1 000 F).

du 28 août au 12 septembre
VOYAGES de RÊVE
 avec la **SUPER QUINZAINE DE SAINT NAZAIRE**
 6 CROISIERES en MEDITERRANEE et en EGYPTÉ
 une 104 PEUGEOT
 VOYAGE DE 16 JOURS à TAHITI
ET DES CENTAINES D'AUTRES LOTS!...

PROMOTION QUINZAINE
HIFI CHAÎNE AVEC PLATINE PIONEER AMPLI 2x44 W 2 ENCENITES 3 VOIES 2260F
 Visitez notre NOUVEAU RAYON HIFI, des MARQUES : JVC, AKAI, PIONEER, NEC, TECHNICS, GRUNDIG, DUAL, des ENCENITES : JVC, CABASSE, SIARE, CELESTON, 3A, MARTIN, ASTONE

TELE - COULEUR GRUNDIG
 51 cm ref. 4234 avec télécommande 4290F
 56 cm ref. 6633 avec télécommande 4590F
 66cm ref. D.8633 avec télécommande 5060F

EN ANIMATION QUINZAINE CHARLES OFFRE
 SANS OBLIGATION D'ACHAT
 1 CHAÎNE HIFI PAR TIRAGE TOUS LES SAMEDI MARDI JEUDI D'UN ÉLÉMENT SOIT
 - 1 AMPLI
 - 1 TUNNER
 - 1 PLATINE
 - 1 PLATINE K7
 - 1 MEUBLE
 - 2 ENCENITES
 - 1 CASQUE

charles s.a.
 RADIO TELEVISION HIFI MENAGER
 28, avenue de la République 44800 ST-NAZAIRE tél 40/22.34.12

RENTREZ

PUBLIGRAPH S.A. Tel. (407) 50 84 79

E. LECLERC

MAROQUINERIE

- SERVIETTE 28 cm vinyl expansé sur support **10,15**
- GIBECIÈRE 41 cm vinyl expansé sur support 2 compartiments 2 poches **24,85**
- GIBECIÈRE 45 cm vinyl expansé sur support 2 compartiments 3 poches **37,10**
- GIBECIÈRE CUIR DE PORC 42 cm 2 compartiments 2 poches **61,15**

PAPETERIE

- COPIES DOUBLES MERCURE 600 pages 17 x 22 Seytes, 70 g **5,25**
- CAHIER DE TEXTES RONSDARD 120 pages 17 x 22 reliure spirale **2,30**
- LOT DE 3 CAHIERS BROUILLON MERCURE 100 pages 17 x 22 56 g **2,45**
- LOT DE 3 CAHIERS MERCURE 96 pages Seytes 17 x 22, 70 g **2,85**
- CARNET REPERTOIRE 9 x 14 100 pages **2,05**
- POCHETTES 12 FEUILLES DESSIN CANSON à grain 180 g 24 x 32 **3,15**

ACCESSOIRES

- ROULEAU DOUVRE-LIVRE Cristal incolore 45 x 300 **1,70**
- CLASSEUR ÉCOLIER 17 x 22 - 2 anneaux **2,45**
- CLASSEUR ÉTUDIANT 21 x 29,7 - 4 anneaux **3,75**
- CLASSEUR A LEVIER 28 x 32 **5,00**
- 6 INTERCALAIRES RIGIDEX 21 x 29,7 **1,65**
- CHEMISE 3 RABATS élastiques 24 x 32 **2,10**
- TRIEUR MENAGER 6 onglets **26,50**
- VALISE DE CLASSEMENT 8 dossiers **49,15**
- RUBAN ADHÉSIF TRANSPARENT Rubafix 19 x 10 **2,10**
- TUBE COLLE UNIVERSELLE Rubafix **1,80**
- BATON COLLE UHU petit modèle **3,00**

COLLE BLANCHE CLEOPATRE

- pot de 60 g **0,85**
- POCHETTE 3 CRAYONS boudi gomme **0,95**
- POCHETTE 12 CRAYONS COULEURS 12 x 18 **2,65**
- POCHETTE 12 CRAYONS COULEURS 18 cm Corle **3,55**
- PORTE-MINE JUNIOR diam 10,5 mm Corle **2,35**
- POCHETTE 10 FEUTRES Service Cante **4,65**
- POCHETTE 30 FEUTRES assortis **5,30**
- POCHETTE DE 4 CRAYONS BILLE Couleurs assorties **1,40**
- CARTE 10 CRAYONS BILLE Reynolds pointe fine carbure couleurs assorties **5,25**
- STYLO 4 COULEURS (Gelomax) **3,00**
- CARTE DE 3 BLUE BALL Pentel, assortis **5,70**
- STYLO PLUME - AUTOGRAPH avec 7 cartouches internationales **2,35**
- CARTE DE 2 EFFACEURS Ermax **1,20**
- BOITE GOÛACHE PIERREFEU 12 godets diamètre 23 mm + 1 pinceau le 14 ans **3,30**
- CARTE 5 TUBES GOÛACHES Letranc Bourgeois, couleurs primaires **5,50**
- COFFRET GOÛACHE PIERREFEU 5 tubes 7,5 ml avec pinceau **8,50**
- COFFRET COMPAS 6 pièces Lompas à raccord interchangeable encre et mine tirelire manche porte-accessoires, tournevis réserve de mine **6,95**
- ARDOISE MAGIQUE 150 x 125 **5,65**

CISEAUX NICKELÉS

- 10 cm, boudi rond **1,45**
- MINI AGRAFEUR ARCOL pour agrafes standard n° 10 **2,15**
- MINI ÉCRITEUR Dymo **17,20**
- CALCULATRICE 830 MD Olympia **35,30**
- CALCULATRICE SCIENTIFIQUE TI 30 Texas instrument **67,00**
- MACHINE A ECRIRE portative Olympia BE 18 **341,00**
- PETIT LAROUSSE ILLUSTRÉ 1982 **81,25**
- FLUMIER BOIS 2 étages **8,80**

TEXTILES ENFANTS

- SURVETEMENT 100% ACRYLIQUE gratio - veste au pie - capuche atténuée - poches kangourou, poignets et base bord cotés du 6 au 16 ans **37,70**
- CHEMISE FLANELLE IMPRIMÉE 100% coton - manches longues poche poitrine du 6 au 14 ans **14,70**
- PANTALON VELOURS 85% coton - 15% polyester 2 poches pliques du 4 au 6 ans **23,90**
- du 8 au 12 ans **27,50**
- le 14 ans **29,90**
- JUPE KILT ÉCOSSAIS frangée - bouc taille 50% acrylique - 40% polyester 10% autres fibres du 6 au 14 ans **35,20**
- ROBE ÉCOSSAISE manches longues - col rond 50% polyester - 40% acrylique 10% autres fibres du 2 au 5 ans **40,60**
- du 6 au 10 ans **45,90**
- PULL BICOLORE ras du cou - 100% acrylique **5,90**

Dans vos Centres LECLERC

- NANTES, rue de la Bottière
- ANCENIS, Saint Gerçon
- NANTES, Petit-Port
- CLISSON, av. du Général Leclerc
- ORVAULT, route de Rennes
- PONTCHATEAU, route de Nantes
- REZÉ, route de La Rochelle
- S-BREVIN, av. Raymond-Poncarré
- REZÉ, autoroute de Pornic
- S-NAZAIRE, Le Port Caporal
- S-HERBLAIN, boulevard de Terre
- S-NICOLAS-DE-REDON

c'est moins cher!



Bretagne Loire Equipement

notre société développe son activité dans les Pays de Loire

Etudes, Fournitures, Equipements pour Collectivités locales, Comités d'entreprises, Associations

3, Rue Fénelon
56100 LORIENT
Tél. 97/21.65.71

IRLANDE DU NORD : ASSEZ DE MEURTRES ! LES PROTESTATIONS SE MULTIPLIENT

Un nouveau détenu républicain, Hugh Gérard Carville, 25 ans, a commencé lundi la grève de la faim à la prison de Long Kesh. Il a ainsi pris la place de Mikael Devins, mort le 20 août dernier après soixante jours de jeûne.

Cela porte à dix-sept le nombre de détenus refusant actuellement de se nourrir pour que soient reconnus leurs droits les plus élémentaires et leur dignité d'homme.

En France, après la manifestation organisée jeudi dernier par la C.G.T., les protestations se multiplient. A Nantes, la cellule L'Herminette de la section de Chantenay s'est adressée à l'ambassadeur de Grande-Bretagne pour lui faire connaître son indignation devant « l'installation criminelle » dont fait preuve Mme Thatcher à l'égard du peuple irlandais et des prisonniers du bloc H de la prison de Long Kesh.

De même, à l'initiative des communistes de la section S.N.C.F., une pétition recueillant 200 signatures de cheministes nantais a été remise au consul de Grande-Bretagne à Nantes.

A cette occasion, les cheministes ont condamné l'attitude du gouvernement de Mme Thatcher et ont demandé, en outre, au gouvernement français de se faire l'écho auprès du gouvernement britannique de l'indignation des travailleurs français et de leur attachement au respect des droits de l'homme.



c'est facile c'est pas cher ça peut rapporter gros

Une seule volonté : réussir le changement

(Suite de la première page)

Les Nouvelles : Et le Parti ? M. Rocher : le Parti, il est au cœur de tous les problèmes que nous venons d'évoquer et son action, son activité, deviennent plus nécessaires que jamais. Il faut ajouter que les communistes proposent aussi le grand rassemblement populaire du changement que sera la fête de l'humanité les 12 et 13 septembre prochain, et plusieurs cars partiront de LSA, avec un stand où seront présents nos camarades de la SNAIS.

Les communistes préparent aussi activement la commémoration du 40ème anniversaire des fusillades de Nantes et de Chateaubriant qui prendront cette année un caractère exceptionnel. Tout comme ils s'activent à assurer le rassemblement de Paris pour la Paix et le désarmement qui se tiendra aussi en octobre.

Enfin, les communistes de Nantes veulent faire de leur fête des 28 et 29 novembre, un rassemblement où se situera au niveau des nouvelles responsabilités qui leur incombent et où ne manquera pas les échanges et les débats avec la participation de Pierre Juhan.

Se retrouver autour du rassemblement, dans la majorité présidentielle et

parlementaire, crée une situation absolument nouvelle pour l'immense majorité des communistes. Le débat est ouvert pour la préparation du Congrès et va discuter et débattre à partir du rapport de Georges Marchais comme l'ont déjà fait des assemblées de cadres, des comités de sections.

Une seule volonté anime les communistes : réussir le changement.

La droite est battue, les travailleurs doivent évidemment se garder de l'écarter les choses pourraient se régler d'ici haut et sans eux. Ce serait aller vers de graves désillusions. Il est bien évident, comme nous l'avons dit au début, que la droite et le patron conservent des forces importantes, qu'ils sont bien décidés à les utiliser contre le changement. La participation, l'intervention active et consciente des travailleurs est donc indispensable à l'aboutissement de leurs revendications, à la préservation des résultats obtenus, au progrès démocratique de la société dans son ensemble.

Nous ne serons ni mouche du coche ni force d'appoint.

POLITIQUE ÉNERGÉTIQUE

Le nucléaire, un atout pour la France

A propos de la politique énergétique, une intéressante position vient d'être clarifiée et réaffirmée par les communistes de Cherbourg au sujet notamment du retraitement.

Ces derniers approuvent les décisions gouvernementales... et souhaitent même la réalisation des tranches 3 et 4 de la centrale de Flamanville, parce que, affirmèrent-ils, c'est la logique même et qu'il ne peut y avoir d'indépendance énergétique et pas de reprise impétueuse de l'activité économique sans développement simultané de nos moyens énergétiques.

Les communistes ont rappelé que les choix énergétiques sont des choix politiques tant au plan national qu'international et qu'ils sont étroitement associés aux questions du développement économique et social, de la recherche scientifique et de la maîtrise technologique de la sécurité, du cadre de vie, de la nature du travail et de la démocratie, de l'indépendance nationale et de la coopération entre les peuples.

Après avoir souligné que le P.C.F. s'était prononcé pour le développement diversifié de toutes les formes d'énergie, les communistes de Cherbourg déclarent vouloir « faire du nucléaire un atout pour la France, pour la démocratie et le socialisme ». Puis ils demandent l'exploitation de la filière française pour la seconde génération des surréacteurs. En venant à la sécurité, thème utilisé par les manifestants antim nucléaires pour justifier leur refus du développement énergétique, les communistes affirment qu'« il est indispensable de prolonger et d'enrichir les travaux scientifiques technologiques et industriels conduisant, sous la garantie d'une sécurité totale des travailleurs et de la po-

pulation, à tirer le plus grand parti des combustibles irradiés, à en valoriser toutes les composantes, à en faire non des « déchets » comme on dit improprement, mais des gisements de ressources nouvelles pour la production énergétique et pour d'autres activités ».

Dans cette optique, ils font cinq propositions :

1) La francisation réelle de la recherche et du développement de l'énergie nucléaire en France, en instaurant un débat ouvert, contradictoire et aussi exhaustif que possible « entre les parties concernées ».

2) La nationalisation de l'industrie nucléaire, notamment du groupe Enpoin-Schneider qui construit les réacteurs et du groupe Pibillony - Urdino - Kollmann qui participe au cycle du combustible.

3) Le développement des recherches concernant les filières avancées du nucléaire.

FÊTE FÉDÉRALE

Tirage de la tombola

- Liste des numéros gagnants
- N° 11901 : Un téléviseur (noir et blanc).
 - N° 1233 : Une bicyclette.
 - N° 01126 : Un transisteur (M.F.).
 - N° 12000 : Un appareil photo « Polaroid ».

- Lots divers :
- | | | | |
|-------|-------|-------|-------|
| 0982 | 02591 | 02640 | 02665 |
| 02722 | 02736 | 03962 | 06018 |
| 06381 | 06853 | 06868 | 06044 |
| 08065 | 08134 | 08167 | 09036 |
| 10507 | 10554 | 11241 | 15952 |

Les lots sont à retirer au siège de la Fédération de LA du PCF : 41, rue des Olivettes - 44009 NANTES avant le 15 octobre.

les techniques d'enrichissement et de retraitement du combustible ;

4) la mise en œuvre industrielle des surréacteurs qui représentent un moyen extraordinaire de valorisation de l'uranium et du plutonium ;

5) la recherche d'une nouvelle coopération internationale fondée sur d'autres bases que celles instituées par le traité de Rome dans le respect de la personnalité nationale de chaque peuple ».

Edmond Hervé, Ministre de l'Énergie, a réaffirmé à Troyes la volonté du gouvernement de surmonter « le dilemme » existant entre la population et l'énergie « en instaurant un débat ouvert, contradictoire et aussi exhaustif que possible » entre les parties concernées.

Nota : Afin que le plus possible de nos lecteurs soient informés du résultat du tirage, nous avons préféré attendre le retour des vacances pour effectuer la publication.

Nous remercions les annonceurs de la fête et de notre journal de la générosité dont ils ont fait preuve pour les lots.

Directeur de la publication
Maurice ROCHER
11, rue des Olivettes - NANTES

Imprimerie Commerciale
32, bd Laffitte - RENNES
C.F.P. n° 52 897

Composé et imprimé
sur les tables d'ouvriers syndiqués

EMPRUNT D'ÉTAT SEPTEMBRE 1981

16,75 %

(taux de rendement actuariel brut)

6 ans

Émission à partir du 10 septembre 1981

Clôture sans préavis

Renseignez-vous auprès des banques, des comptables publics et des établissements financiers